

L'Economie politique

Science et conscience de la mondialisation par Isabelle Hannequart

Science et conscience de la mondialisation

par Isabelle Hannequart

Ed. L'Harmattan, 2006, 324 p., 27 euros.

Jeter les fondations d'une science de la mondialisation conçue tout à la fois comme une mondiologie (un discours sur le monde) et une mondiogogie (une pédagogie du monde), tel est l'ambitieux projet de l'auteur, maître de conférences en droit public à l'université François-Rabelais de Tours et membre du Groupe d'étude et de recherche sur la coopération internationale et européenne (Gercie). On la suit facilement dans sa démarche car le propos reste clair et dresse un état des lieux des contributions récentes des différentes sciences, sociales, humaines et même exactes, qui facilitent la compréhension des phénomènes ayant peu ou prou à voir avec ladite mondialisation. L'exercice est d'autant plus indispensable aux yeux de l'auteur que, dans son esprit, une science dédiée à la mondialisation n'a pas tant vocation à se substituer à ces sciences qu'à encourager des démarches tout à la fois pluri, inter et transdisciplinaires, au sein d'un monde académique dont le cloisonnement nuit à la production de connaissances à la mesure de l'enjeu.

Sylvain Allemand

[Alternatives Economiques - n°255 - Février 2007](#)

Abonnements : 12 rue du Cap Vert 21800 Quetigny - 03 80 48 10 25 - abonnements@leconomiepolitique.fr

Rédaction - Economie Politique : 28, rue du Sentier, 75002 Paris - 01 44 88 28 90 - redaction@leconomiepolitique.fr

© Economie Politique. Toute reproduction ou représentation intégrale ou partielle, par quelque procédé que ce soit, des pages publiées sur ce site est soumise à

l'autorisation de : Economie Politique. Ce site fait l'objet d'une déclaration auprès de la Commission Nationale de l'Informatique et des Libertés sous le numéro 821101